

# 令和4年度 こども園ほんべつの教育・保育活動等に対する保護者評価結果 (R5.2.17)

## 幼保連携型認定こども園ほんべつ

学校法人鉤路カトリック学園 幼保連携型認定こども園ほんべつは、平成 29 年度より「子ども・子育て支援新制度」のもと、0 歳児から 5 歳児までの教育・保育を行う幼保連携型認定こども園を開設しております。

保護者の皆様には日頃よりこども園の運営にご協力をいただいておりますこと、とても感謝しております。

さて、今年度も、教育・保育の理念、教育・保育方針、教育・保育目標等をはじめとする教育・保育及び認定こども園の運営について保護者の皆様に評価をいただき、さらに沢山のご意見等を賜りありがとうございました。

「令和 4 年度こども園ほんべつの教育・保育活動等に対する保護者評価結果」につきましては下記の通りです。こども園ほんべつのも更なる教育・保育活動の向上を図るうえで参考にさせていただきたいと思っております。これからも社会のニーズに応えられる施設として、さらなる園児への教育・保育の質の保証及び向上を目指し、教職員一丸となって努力して参る所存です。

尚、こちらは当園のホームページにも公表いたしました。

### 〈保護者評価〉

・評価依頼日 令和 4 年 12 月 12 日 配布 98 世帯中 回答 65 人、回収率 66.3%

### ○評価の表示方法

(A: そう思う B: おおむねそう思う C: あまり思わない D: 思わない)

評価項目	評価内容	A	B	C	D
Ⅰ こども園の運営及び園務の遂行に関する事	1. 教育・保育方針や子どもの様子をわかりやすく伝えていると思いますか。	39	26		
	2. 保育教諭が連携協力して、教育・保育に取り組んでいると思いますか。	48	16	1	
	3. 施設の安全や整備は十分に整えられていると思いますか。	53	12		
	4. 衛生、清潔等の環境が十分整えられていると思いますか。	50	15		
	5. 遊具・用具・図書(絵本)などの整備は十分整えられていると思いますか。	46	16	2	
	6. 個人情報に関する守秘義務の遵守は徹底されていると思いますか。	38	24	2	1
Ⅱ 子どもの援助に関する事	1. 子どもはこども園での生活を喜び、楽しんで通っていると思いますか。	53	10	2	
	2. 子どもが主体的に行動できるように環境構成をしていると思いますか。	42	22	1	
	3. 子どもの発達段階(0 歳～5 歳)や興味・関心に応じた教育・保育が行われていると思いますか。	47	17	1	
	4. ひとり一人の個性を大切に、意欲や自信を持たせていると思いますか。	42	22	1	
	5. 集団生活に必要な、きまりや約束の大切さを指導していると思いますか。	49	16		
	6. 育ちの上で必要な行事があり、子どもが楽しんで行事に参加していると思いますか。	55	10		
Ⅲ 家庭や地域、小学校との連携、その他に関する事	1. 配布物やホームページなどで、園からの情報を適切に伝えることができていると思いますか。	43	18	4	
	2. 小学校との連携や保護者・地域の人々との交流など、いろいろな人との交流を大切にしていると思いますか。	34	25	6	
	3. 保護者の意見や相談などを聞きやすい体制をとっていると思いますか。	38	23	3	1
	4. 職員は職務にふさわしい身なり、節度ある行動、態度がとれていると思いますか。	50	15		
	5. 日常の健康観察や疾病予防の取組み・健康診断に関して適切に実施していると思いますか。	47	18		

保護者の皆さんからは、上記の通り「こども園ほんべつの運営については概ね適切」との評価を多くいただきました。しかしながら、家庭や地域、小学校との連携では、「小学校との連携や保護者・地域の人々との交流など、いろいろな人との交流を大切にしているか」との問いに対して「あまり思わない」という評価も数名の方からいただいておりますので、今のコロナ禍の中で、地域の方々とのような交流ができるか検討を重ね、さらに職員ひとり一人の資質の向上を目指すとともに、これからもより良い環境で子ども達が過ごせるように努めてまいります。

また、いただきましたご意見について、改善すべき点につきましては速やかに改善に向けて取り組みを進めて参りますので、今後ともご理解とご協力をお願いいたします。

## 令和4年度 学校(こども園)評価保護者アンケート

### ◎保護者からの意見(自由記述欄)

- ・子供達が毎日こども園へ行くことを楽しみにしています。本当に感謝です!!
- ・年長さんになってお昼寝の時間が苦痛といい、1号さんで迎えに来て欲しいと言います。小学校に通うようになるとお昼寝の習慣はなくなるので、私も早く無くなればいいと思っています。体力もあるのでお昼寝をすると、夜寝る時間も遅くなります。十勝でも夏休み以降、お昼寝をなくすることも園もあると聞きます。先生が大変だからお昼寝をさせているのか。本当に子供の為なのか少し疑問に思います。
- ・いつもありがとうございます。
- ・いつも本当にありがとうございます。
- ・コロナ陽性のお知らせメールに「発熱の〇日前から登園はせずお休みしており接触のリスクは低い」などの情報も載せていただきたい。普段マスクをしていても給食の際はマスクをはずしているため保菌リスクが心配、兄弟間など家庭内感染の可能性が高い場合は上記のような情報も載せて欲しい。入園の際の家庭状況調査票の紛失は個人情報の取扱いにおいて、かなり不適切であったと思うので、今後は二度とこのようなことがないよう職員全員に周知徹底して欲しい。信頼関係に関わる最重要な事案の一つであると認識して欲しい。
- ・図書の仕事については玄関までしか入ることが出来ないため分からない。特殊な道具などを保育中に使用する時は、配布物や連絡帳で汚れても良い服装で登園するなど事前に知らせて頂けると良いと思う。
- ・1号認定の家庭では共働きでないため車を1台しか所有していない家庭が多いと思います。その為、夫が通勤で使用する時と天候不良の時、送迎に難航します。また、このご時世、発熱があると帰宅すると思いますがすぐに迎えに行けません。なので送迎車の運用を強く希望します。
- ・送迎時のタッチパネルは靴を脱がずにできるようにして欲しいです。感染対策や小さな子を抱っこしていると難しい時があります。
- ・コロナ禍による子供たちの大事な成長過程において3年間のマスク生活。そろそろ違和感を感じ始めているのでは?個の尊重、体の育成、教育方針となっていますがこのままで良いのでしょうか?大人のエゴでつけているマスクの中身、見たことありますでしょうか。ものすごく汚いです。汚いものを吸い込んでわざわざ病気にかかりにしているのでは…でも全ての病気が悪ではありません。付度マスク、大人がやめていかないといけなところですが、大人は自分の意志でつけているので仕方ないと思いますが、子供は違います。大人なら子供だけは守るべきで、子供に大人を守らせるべきではないと思います。先生方一人一人の認識を知りたいです。メリットデメリットどちらも考えて本当にこのままで良いのかどうか今一度話し合ってほしいです。
- ・急に仕事の予定が入り、保育が必要になった時に受け入れてもらえてとても助かりました。ありがとうございました。
- ・冬の帰りの迎えの時、除雪不十分で滑ることがよくあるので、暗くて足元が見えづらいので何か対策はないでしょうか。夏もそうですが、駐車場暗すぎるのではないかと思います。コロナの状況で当初より緩和されてきたが、まだまだ園での状況をホワイトボードでしか知ることが出来ないなので、行事ごとに短い動画を載せたり、こまめに園での生活(製作をしている所)とかをホームページに載せたりしてはどうでしょうか?今年度くらいならお泊り会、復活させてあげたいです。(帯広とかはやっているみたいなので)
- ・年長、年中、年少のリトミックや英語(サマラタイム)をもう少し増やしてもらえたらなと思います!(子供が楽しそうにその時の話をしてくれるので。)
- ・お迎えの時、玄関に担任の先生がいる場合、その日の息子の園での様子を教えてくれるとありがたいです。「こども園楽しかったよ」と帰宅したら、いつも息子が言っています。担任の先生、職員の皆様のおかげで息子が楽しく過ごせているのだと思います。いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
- ・いつもありがとうございます。正直預けるのがかわいそうだなと思っていましたが、やさしい先生方にかわいいかわいといわれ、毎日カバンを持って行きたいとアピールする我が子を見て、そういう育て方もあるんだなと思いました。家では私が、やることに追われ十分に構ってあげられず我慢ばかりさせてしまっているので、楽しそうに通ってくれて嬉しいです。ノートも毎晩楽しみです。お忙しい中、先生方ありがとうございます。玄関でもお話聞けて嬉しかったです。これからも一緒に成長を見守って下さると嬉しいです。
- ・人見知りな娘も保育園では「先生-!」と呼んで遊べるようになり、成長を日々感じています。いつもありがとうございます。
- ・「どうしたって我が子が一番かわいい、私たちはそれを一番に考えていかなければならない」と、私の職場の上司は毎日頃職員に伝えられます。私は先日とても我儘な電話をこども園にしてみました。我が子かわいさゆえ・・・迷いに迷った電話でした。対応してくれた先生の言葉や園長先生の判断、丁寧な連絡とその後のフォロー。本当にありがたくて、こども園ほんべつを全国の見本にしてもらいたいくらいです。自分の我儘でかけた電話でしたが・・・ごめんなさい。私の心は満たされかけてよかったと思いました。コロナ禍というピンチ。ピンチがいろいろな園の良さを見せてくれました。卒園するにあたってのお礼状みたくなくなってしまいましたが・・・感謝です。
- ・感染症対策のため、こども園での様子が見えにくいというのはあるが仕方ないと思っている。家庭ではなかなか出来ないことを体験させてもらったりと、大変感謝している。いつもありがとうございます。
- ・先生方のおかげで娘は楽しく登園できています。いつもありがとうございます。(以上 全文掲載)